

Wird diese Nachricht nicht richtig dargestellt, klicken Sie bitte [hier](#).



Stiftung für die Rechte
zukünftiger Generationen

SRzG - Newsletter Februar 2021

Liebe Leser*innen,

wir hoffen, Sie hatten trotz des aktuellen Lockdowns einen guten Start ins neue Jahr. Die Corona-Pandemie mit all ihren Einschränkungen ist eine tägliche Kraftanstrengung, auch für uns in der SRzG. Dass wir jedoch auch in schwierigen Zeiten zivilgesellschaftlich Einiges erreicht haben, können Sie im brandneuen Jahresbericht 2020 nachlesen. Was die Regierenden politisch in den letzten vier Jahren in Bezug auf Generationengerechtigkeit und Nachhaltigkeit (nicht) umgesetzt haben, nehmen wir im Rahmen unseres Legislativpreises unter die Lupe. Im Folgenden finden Sie eine Übersicht über die Projekte und Neuerungen der letzten zwei Monate.

Die SRzG wünscht Ihnen viel Spaß beim Lesen, bleiben Sie gesund und weiterhin viel Ausdauervermögen!

Der SRzG Jahresbericht 2020, endlich ist es soweit!



Das letzte Jahr war für uns alle ein schwieriges Jahr. Doch auch 2020 haben wir zahlreiche spannende Projekte umgesetzt. Es gab eine Blogreihe zum Thema Corona, wir haben den 10. Generationengerechtigkeitspreis verliehen und zwei Ausgaben unserer englischsprachigen Fachzeitschrift IGJR publiziert. Das und vieles mehr können Sie in unserem neuen [Jahresbericht 2020](#) nachlesen. Doch wir schauen auch in die Zukunft, wie Sie es von uns gewohnt sind: Erstmals wird das von uns erarbeitete Konzept eines Walkshops in die Tat umgesetzt. Der „Walk for the Future 2021“, eine Klimawanderung von Wittenberg zum Bundestag in Berlin, wird gespickt sein mit tollen Aktionen und unvergesslichen Momenten. Weitere Informationen finden Sie auf dem für die SRzG-Walkshops angelegten [YouTube-Kanal](#).

Vorschläge für den Legislativpreis 2021 gesucht!



Die aktuelle Legislaturperiode neigt sich dem Ende zu. Wie schon 2013 und 2017 wählt die SRzG auch dieses Mal das generationengerechteste Gesetz auf Bundesebene aus. Dabei soll das Gesetz zukünftige Generationen entweder von einer Ungerechtigkeit befreit oder vor einem drohenden Risiko beschützt haben. Gleichzeitig vergeben wir auch einen Preis für das generationengerechteste Gesetz der letzten vier Jahre. [Weitere Informationen zum Legislativpreis](#) finden Sie auf unserer Homepage und in einem [Erklärvideo](#) auf dem YouTube-Kanal der SRzG. Dabei sind wir auch auf Ihre Unterstützung angewiesen. Welche Gesetze waren Ihrer Meinung nach im positiven Sinne auszeichnungswürdig, welche sind gar eine Bedrohung für künftige



Generationen? Schreiben Sie uns Ihre Vorschläge bis zum 31.04.2021 per E-Mail an kontakt@srzg.de oder über unsere sozialen Netzwerke.

Die SRzG in den Medien



Der Leiter des Arbeitskreises „Seuchen und Generationengerechtigkeit“, Jörg Tremmel, hat im Februar gleich mehrmals in den Medien über das Thema der Generationengerechtigkeit in Bezug auf Corona gesprochen. Zum einen hat er am Freitag, den 12.02.2021 ein [Interview beim Deutschlandfunk Nova](#) gegeben, zum anderen sprach er am 15.02.2021 im [3Sat-Format „Kulturzeit“](#). Dabei stellt er einen Zusammenhang zwischen der Vorgehensweise der Corona-Bekämpfung und dem Altersprofil einer Gesellschaft her. Eine weitere Analyse zu den Auswirkungen der Überalterung in Deutschland und möglichen Lösungsansätzen finden Sie in dem [Blogbeitrag „Gerontokratie“](#) von Florian Bauer auf unserer Homepage.

Unsere Botschafterin Rebecca Freitag hat am 11.02. an einer SDG-Konferenz in Berlin teilgenommen, bei der sie in einem Panel zum Thema SDGs und Future Generations gesprochen hat. Der Link für das Projekt Unite2030 finden Sie [hier](#).

Die Stiftungsvorsitzende Anna Braam wird am Montag, den 23. März ab 17 Uhr an einer Onlinediskussion im Zuge der Berliner Demografie-Tage teilnehmen. Dabei wird sie unter anderem mit Franz Müntefering und Ulrich Lilie von der

Diakonie Deutschland diskutieren. Das Event kann [hier](#) live mitverfolgt werden.

Frischer Wind bei der SRzG



In unserem kleinen Büro in Stuttgart gab es einen Personalwechsel. Anne Rist ist seit Februar die neue Büroleiterin und Referentin des Vorstandes. In ihrem Masterstudium „Europäische Kultur und Wirtschaft“ setzte sie ihren Schwerpunkt auf Politik- und Medienwissenschaft und forschte zu Diversität in der Medienproduktion. Nach Praktika in Frankreich und Deutschland in den Bereichen Bildungs- und Öffentlichkeitsarbeit, wird sie nun von Stuttgart aus viele Projekte der SRzG koordinieren.

Als Praktikant gestartet, als Botschafter geblieben: Christopher Isensee absolviert derzeit den

Masterstudiengang „Politikwissenschaft – Parlamentsfragen und Zivilgesellschaft“ an der Martin-Luther-Universität Halle-Wittenberg. Er hat sich auf die Themen politische Partizipation und Politikberatung spezialisiert und wird auch den „Walk for the Future 2021“ tatkräftig unterstützen. Weitere Informationen zu unseren Botschafter*innen finden Sie [hier](#).

Unterstützen Sie uns!

Der nächste reguläre Newsletter erscheint im April 2021.



Folgen Sie uns auf [Facebook](#), [Instagram](#) und [Twitter](#)!

Wenn Sie diese E-Mail (an: unknown@noemail.com) nicht mehr empfangen möchten, können Sie diese [hier](#) kostenlos abbestellen.

Stiftung für die Rechte zukünftiger Generationen
Büroleitung: Anne Rist
Mannspergerstr. 29
70619 Stuttgart
Deutschland

0711 28052777
kontakt@srzg.de